

LA GAZETTE MÉDICALE DE MONTRÉAL

Revue Mensuelle de Médecine, de Chirurgie et des Sciences
accessoires.

VOL. IV. MONTREAL, DECEMBRE 1890. No 12.

TRAVAUX ORIGINAUX.

Dégénérescence Amyloïde du foie. (1)

Par M. le Dr J. C. S. GAUTHIER, St Ephrem d'Upton.

Il y a quelque temps, j'avais sous mes soins un patient dont la maladie était intéressante à plusieurs points de vue. Aussi, désireux de faire part de mes observations aux lecteurs de la GAZETTE MÉDICALE, j'ai cru devoir prendre note des différentes phases de la maladie.

Le sujet dont je veux m'occuper a été sous mes soins pendant six mois. Lorsque je le vis pour la première fois, il souffrait déjà de diarrhée depuis douze mois ; le gonflement de l'abdomen et les douleurs intestinales ont toujours existé à un degré très prononcé depuis deux années.

Cet homme n'est âgé que de 27 ans, est originaire du pays. Il a séjourné pendant 14 ans dans les Etats de la Nouvelle Angleterre. Son père est mort d'une maladie pulmonaire, à un âge assez avancé ; les recherches que j'ai faites me portent à croire que c'est la tuberculose qui l'a tué ; voilà pour la diathèse tuberculeuse, j'aurai occasion d'y revenir ultérieurement.

Il existe aussi une présomption de l'hérédité cancéreuse, sa grand-mère, qui vit encore, présente une excroissance cornée sur la figure. Depuis quelques années cette excroissance s'est transformé en un

(1) Travail lu à la Société Médicale de St-Hyacinthe.